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A volta da Pomboca- -

São 22:00 horas e o terceiro turno está suspenso. Começou o

racionamento de energia no Vale do Itajaí. A julgar pelos
prognósticos este é .0 quadro a que estaremos sujeitos a partir de
agosto. Os mais otimistas acreditam que há excedente de energia
elétrica na região sul. Os pessimistas dizem que entre o setor

produtivo da região sul e o da sudeste, os burocratas de plantão em

Brasília, cite-se Pedro Parente, ficam com a segunda opção. Até
porque o candidato de FHC deve vir de São Paulo ou de outro estado
mais acima. Assim, o que sobra somado ao que se economizaria
com os apagões seria transferido para São Paulo evitando assim o

colapso das industrias paulistas. Pesamos que nem tão a terra, nem
tão ao mar. Mas o risco é iminente.

O que na verdade aconteceu, é que o Presidente FHC e sua

equipe, que já estão no comando da nação a sete anos, não se

aperceberam de uma das mais.importantes tarefas de governo:dar
condições de crescimento ao setor produtivo. Possibilitar o

crescimento das industrias não resolve de todo, o problema social

brasileiro, mas ameniza. O emprego foi bandeira de campanha de
. FHC. Talvez a bandeira tenha ficado enrolada no armário. Desfralda
Ia agora parece ser tarde demais.

O argumento do governo federal é a falta de recursos para
investimentos na área de geração de energia. Seria aceitávela
afirmação se o governo não estivesse privatizando as operadoras.
Exatamente ai reside o erro estratégico do governo. Estão vendendo
o quéjã está pronto. A solução seria fazer com que o .setor privado
investisse em geração e redes de distribuição, ponto falhonosistema
energético brasileiro. O governo tem insistido em entregar o que já
esta consolidado. Em Santa Catarina, apesar de dizer o contrário
estão iniciando a privatização da CELESC. Vide autorização da

Assembléia para a CASAN vender ações que detêm da estatal
CELESC.

Recentemente após o início da distribuição de gás natural oriundo
da Bolívia, o governo federal pensou que havia uma luz no fim do
túnel. Até hoje a luz não se acendeu e parece que com os prováveis
apagões o túnel continuara as escuras. O que aconteceu foi: qualquer
investimento em usinas termoelétricas é cotado em dólar,
notadamente o combustível, gás natural, para gerar energia elétrica.
Não existe no mundo, empresário que faça investimentos em dólar
e entre no mercado sem a garantia de reajustar o produto final, no

'

caso a energia elétrica, ocorrendo oscilação da moeda americana. O

governo através do BNDES, até então não havia encontrado formula

para convencer investidores a gerarerri energia usando o gás natural.
Talvez agora com a crise batendo a porta o governo encontre meios
de financiar investidores privados dispostos, não a ganhar pouco e

gerar energia. Fica a pergunta se o governo aparecer com dinheiro,
porque ele mesmo não construiu nestes sete anos usinas
termoelétricas, que. demoram jnenos de 2 anos ou hidroelétricas
de médio porte que tom'arn 4 anos para começar a operar?
Dificuldade em encontrar resposta? Respondo: porque agora

-

encontraram alguém para pagar a conta. Sobrou mais uma vez para
os consumidores.

Sugerimos que o presidente faça o mea culpà. O Ministério .das
Minas e Energia esteve até recentemente entregue a Rodolpho
Tourinho, homem do esquema ACM. Agora esta com o ministro
José Jorge que por incrível que possa parecer ficou ,ontem, por
determinação do Presidente FHC, subordinado a Pedro Parente, que
ontem deixou de ser ministro da Casa Civil..É desse jeito que se
constroem as crises no Brasil.

Ilustração: Marcos Cruz
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ALERTA
Por Cristina Sctieter

"Cada um recebe de acordo com o que dá.
Se você der ódios e indiferença, há de

recebê-los de volta. Mas se der atenção e

carinho, há de ver-se cercado de afeto e

amor."

Erro meu???

A Secretária de

Saúde, Julita
Schramin, por
sua vez, não

alegou que
"
...ele nao precisa ficar no

posto...", como foi colocado na matéria do

Jornal Metas do dia 9 de maio, mas sim que
"
...não importa o cumprimento dá 3:00

horas, mas sim o cumprimento da

tarefa..." " ...0 mais importante não é se

cumpre o horário ou não .. .". Peço
desculpas à secretária se entendi suas

declarações de modo er.Eado. Coloco a

disposição dos interessados a fita gravada na
entrevista e ... tirem as suas conclusões.

Buracos
Os moradores do Gaspar Mirim ficaram

.

decepcionados neste último fim de semana.

Como havia festa na Capela Nossa Senhora

de Fátima, eles esperavam que a patrola
passaria pelo local, no entanto ela chegou só

.até o CTG, que seria bom lembrar,' a festa

começa dia 25 de maio!

Faltou
Na eleição para nomear os representantes do
Conselho Municipal de Desenvolvimento

Rural, faltaram representantes das

comunidades: Poço Grande, Águas NegF�s),'
Gasparinho Quadro, Gaspar Mirim e Porto
Arraial.

Finalmente

Aparentemente a Prefeitura.e o� Servidores
chegaram, finalmente a um acordo .salarial;
que este mês nãopassará dos 3,5%� A
Assembléia foi realizada na última segunda
feira.

Funcionários?
Parece que tem gente na Prefeitura
trabalhando em um cargo novo, e recebendo

como o' antigo cargo. Ah ... será que o

Orçamento Participativo já foi criado por
lei???
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eputad se compromete em colaborar I

para o desenvolvimento da cidade
Pizrolaui esteve reunido nesta última

sexta-feira, com diversas lideranças
do município,para que juntos discutis

sem as principais necessidades da

cidade, que deverão ser incluídas no

Orçamento da União para 2002.

Cristina Schãfer

A ACIG ( Associação Comercial e Industrial, de

Gaspar), convocou o deputado federal João Pizzolatti,
para que o deputado pudesse, através da inclusão de

projetos da cidade noOrçamento daUnião, agradecer
aos-votos recebidos dos eleitores gasparenses. Sendo

que nestes sete anos demandato, pouco fez o deputado .

por Gaspar.
O deputado assumiu não ter colaborado o

suficiente com a cidade, e disse que pretende participar
mais dos projetos, que serão enviados para Brasília.

Em tomo de 20 representantes, das empresas de

Gaspar, entraram em acordo com o deputado, que se

comprometeu em incluir no Orçamento daUnião, os
projetos abaixo citados, sendo que alguns deverão ser

confeccionados ainda este ano.

Os principais projetos são
� Inclusão de valores para oprojeto da duplicação

da BR 470, na segunda etapa entre Gaspar e

Blumenau;
'� A construção de uma segunda ponte em

Gaspar, acesso pela Rodovia Ivo Silveira, ligando a

Rodovia Jorge Lacerda à BR 470;
� O asfaltamento do acesso Gaspar IBlumenau, '

pela Rua José Flávio Dias, visando eliminar o trânsito
pesado no centro da cidade;

� Recursos para projeto de implantação de

Distritos Industriais diversificados;
� Recursos para a Saúde Pública, como

ambulância para o Bairro Bela Vista, manutenção e

melhorias do equipamento doHospital Nossa Senhora
do Perpétuo Socorro;

� Projeto de Saneamento Básico Urbano, com
estudos para tratamento do esgoto sanitário;

�
,

Projeto de asfaltamento urbano.

Todos os itens discutidos serão tratados de acordo
com as necessidades, e as responsabilidades. Os re-

presentantes concordaram que tanto o Governo Esta
dual quanto a prefeitura Municipal devem assumir a

contrapartida, sendo que cabe a Prefeitura apresentar
projetos, para que em Brasília, nossos representantes
possam cobrar os recursos.

A ACIG pretende agendar, para ainda este

semestre, um debate entre os deputados federais
Renato Vianna, Paulo Gouvêa e João Pizzolatti, para
que todos possam ajudar o município, representando
a cidade em Brasília.

Aqui das águas barrentas do Itajaí posso observar
que em terra "os postes estão fazendo xixi em
cachorro". Tem cachorro molhado no paço
municipal, na CDL, na AMPE, na Câmara de

Vereadores, sem contai' outros lugares.
Será que Gaspar está vivendo uma crise de

autoridade ou é incompetência mesmo?

***

Outro dia conversei com um funcionário da
Prefeitura que estava perambulando na barranca do
rio. Ele estava "pê da vida" com o reajuste de 3,5%.
Prestes a se atirarna água, a fim de cometer suicídio,
o coitado segurava na mão a bandeira do PT. Bradava
em alto e bom som que ela morreria com ele, pois
emGaspar o partido já esta morto em 'seus princípios.

***

E por falar em princípios, vocês terrestres já viram
o valor do salário mínimo apregoado pela, cúpula,
deputados e senadores do PT?

Quem é quem? O PT do poder ou o PT da

oposição?
O Zé Polvinho observa e dá o troco, vem ai 2002.

* * *

Por falar em 2002, parece que vão faltar tentáculos
para eu, Zé PaIvinho, contar o número de candidatos
à Assembléia Legislativa por Gaspar: Andreone,
Pedro Bornhausen, Adilson Schmidt, Mário Pêra,
Rangel, Eccel, Beduschi, Zuza ... etc. Já vi este filme,
"muitos serão candidatos e nenhum o eleito".

* * *

Hilário Melato está deixando o PPB. O que será

que aconteceu?
Os filhotes estão expulsando as raposas velhas?

***

Estamos quase no meio do ano e nossa

Assembléia Legislativa nada fez que se aproveite.
Alias fez para os próprios. Conseguiu aprovar, em
um dia, aumento das verbas de gabinete. Cada um

dos quarenta deputados consome R$ 50.000,00
mensalmente dos cofres públicos, ou melhor, do
bolso do Zé PaIvinho. Como diriam meus amigos
llhéus : "vão trabalhar seus mandriões!! !".

***

A notá acima serve também para Câmara de
Vereadores. Até agora o Zé Polvinho não tomou

conhecimento de trabalho algum que merecesse

destaque. Com meus tentáculos fica difícil subir as
escadas do Shopping do Paca pára conferir. Das duas
uma: ou nada se fez, ou falta mais divulgação.

FARM. BElLA-��A,
-

FONE: (Oxx47) 335-0532 - BÉLJ(VISTA - GASPAR
Rua Joãow:}õ'se-S"c 1líii

"
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, FA . A�-T i INHA
FONE: (Oxx47) 3 �859º':"�\�b�TA��REZINHA - GASPAR

, Rua Bar�do RIg:Bran�9imo 2440
. Agilidade:.3 PA1M""MÉL110R SERVIR
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Reurbanização poderá s r concluída
Os proprietários de imóveis e comerciantes da rua

CeI. 'Aristiliano Ramos, centro da cidade de Gaspar,
deverão ver as obras de reurbanização novamente.

A CDL, representando os comerciantes, pede que o

novo governo de continuidade a reurbanização.,

CRISTINA SCHÃFER

..

Reclamações, relacionadas á

estética, largura e falhas nas calçadas,
são o que mais se ouve da população
gasparense quando o assunto é

reurbanização do trecho da rua central

compreendido da esquina da rua
Vereador Augusto Beduschi até a rua

Mário Vanzuita.
Há alguns dias, os representantes da

CDL reuniram-se com o Prefeito Celso
Zuchi, para pedir a continuidade das
obras de reurbanização. O prefeito por
sua vez, deixou ao encargo do Secretário
de Obras, SolyWaltrick, o levantamento
dos custos e a possibilidade de continuar
o projeto.

De acordo com o representante da

CDL, existe a possibilidade de que os

custos sejam divididos, entre prefeitura
, e beneficiários, sendo que caberá ao

comerciante ou proprietário pagar pela.

parte correspondente a metragem de
fachada que tem para a rua CeI.
Aristiliano Ramos.

Esta poderá ser uma discussão longa,
já que os lojistas do trecho concluído,
no governo anterior, não precisaram 'até

agora pagar pelas obras.
Em meados de setembro de 1999 a

administração municipal, resolveu
juntamente com as lideranças da CDL
iniciar a reurbanização. O argumento na

oportunidade foi um convênio com o

governo federal que se não executado
seria perdido. Logo após o inicio das
obras além da falta de entendimento
entre proprietários, comerciantes, CDL
e administração municipal o prefeito
Nadinho foi afastado. Os buracos na rua
central já estavam abertos. A partir daí
as partes voltaram a sentar e iniciaram
novas conversações e confecção do

projeto que foi executado da ponte da
rua Itajaí, (Alvorada) até o

Foto: Renato Zimmermann
�----------------

entroncamento com a rua

Vereador Augusto
Beduschi.

As lideranças da

época que foram

consultadas, infon;naram
que a grande dificuldade
sempre foi a contribuição
financeira dos
comerciantes e

proprietários de imóveis.
"O projeto não foi
concluído por falta de

recursos, se tivéssemos a

contrapartida dos
beneficiados certamente

a obra estaria concluída"
diz o ex-prefeito
Andreone Santos
Cordeiro.

Segundo o Secretário
da CDL, Carlos

Pamplona a situação hoje
é outra, os proprietários
'e cornerciantes se

comprometem em ajudar
nos custos" �as pedem
que as obras não sejam Trecho da rua já está reurbanizado
realizadas no período de outubro' até o aconteceram neste período.
Natal, época em que o comércio tem seu A prefeitura agendará nova reunião,
maior movimento.Lembra o secretário sem data definida, para determinar as

que muitos foram prejudicados quando condições financeiras e técnicas para a

em administrações anteriores obras continuidade do projeto.
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POPulação quer aCoronelAriSllliano Ramos reurbanizada I
i

É preciso terminar, porque deixar

o.serviço pela metade não á bom

para a cidade. Precisa terminar para
ficar melhor para a cidade .

Rosângela P. da Costa
Acredito que sim, para melhorar

e embelezar a cidade. Para aumentar

o fluxo de pessoas no comércio. Isso
trás benefícios para todos.

É preciso acabar as calçadas e

o asfalto. O prefeito novo têm que'
fazer alguma coisa.

. Sou a favor. Isso melhoraria o

comércio, os pedestres teriam mais
espaço para andar. Traria benefícios

para todos.

Rute O. Spengler
Sou contra que o Prefeito feche o

trânsito para as obras, pois assim,
nós, do comércio, perdemos muito.
com isso. Mas se o trâ�sito fluir, e
as ruas estiverem abertas, sou a

favor.
Totalmente a favor, porque isso
está terrível. É preciso para

melhorar o bem estar da população
e trazer .retornos ao comércio.

Venha nos visitar e Confira nossos preços!

Sou a favor, desde que sejam
feitas organizadamente. Não feito a

vontade, sem um cronograma e sem

a participação da comunidade. De'
modo que não prejudicasse o

comércio e o trânsito.

Olga O. da Trindade
Se existem condições para isso,

eu acho que ficaria bem melhor para
a cidade, enfeita,bem mais a cidade.

t 9101-2182 Ir (47) 332-59951
�.

.' !
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mpresarlos rurais
Marco Gamborgi

Transformar o agricultor em um

empresário rural. Este é o objetivo do

Projeto de Capacitação Rural. Surgido
inicialmente no Rio -Grande do Sul, o

projeto, hoje, é desenvolvido em todo
Brasil. Em Gaspar o Projeto foi implantado
através da parceria entre Sebrae, Sindicato
dos Trabalhadores Rurais de Gaspar,
Secretaria Municipal de Agricultura e a

Associação deMicro e Pequenas Empresas,
Através de curso dirigido aos produtores

rurais, o projeto visa transformar a

mentalidade dos produtores, mostrando sua

importância em toda a cadeia econômica e

dando ênfase ao caráter empresarial da
atividade rural, O curso, com duração de Dedicação total durante as 80 horas

oitenta horas, é dividido em quatro módulos, onde são

trabalhadas as ferramentas que dão ao agricultor
subsídios para transformar sua propriedade em um

empresa lucrativa,

O primeiro módulo trata da organização social,
mostrando os benefícios do trabalho organizado, e da

cooperação entre os produtores, O segundo módulo

ensina os produtores a fazer cálculos dos custos de

produção, custos de oportunidade e de depreciação, O
módulo três aborda a comercialização dos produtos,
são apresentados aos alunos os conceitos de mercado,
margens de comercialização, intermediários, fluxo de

caixa e preços, O último módulo é o de administração
rural, mostra aos alunos como utilizar as ferramentas

apresentadas nos módulos anteriores, enfatizando que
a atividade rural é viável, desde que o produtor aja
como empresário, ,

Segundo Ivanilde Rampelotti, presidente do

Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Gaspar, "o
grande número de agricultores endividados é fruto da

.

falta de um gerenciamento eficaz da propriedade rural".

Para os agricultores fica mais fácil permanecer .no

campo, com sua propriedade dando lucro, O instrutor

do módulo de Administração Rural, Henrique Bilbao,
destaca que o homem do campo tem que ter condições
de sustentar seus filhos enquanto crianças e de emprega
los quando jovens. Bilbaomostrou-se preocupado com
o idade média dos produtores rurais, "se continuar nesse
ritmo, em breve não teremos mais ninguém morando

no. campo, os filhos dos agricultores não podem
permanecer na propriedade, pois a lucratividade émuito

baixa, são obrigados a procurar emprego nas áreas

urbanas", destaca. O agricultor Francisco dos Santos,
38 anos, participante do curso destaca a importância
de iniciativas como estas, "nós precisamos nos

aperfeiçoar, para brigar com os grandes", Francisco já
está colocando os novos conhecimentos em prática na

sua propriedade.
Em tempos de globalização e neoliberalismo, ações

simples e bem direcionadas como as do Projeto de

Capacitação Rural são exemplos de como uma

atividade pode ser viabilizada.

Agricultores tem novos representantes
Marco Gamborgi

Foram nomeados, quarta-feira, dia 09, os novos

membros do ConselhoMunicipal de Desenvolvimento
Rural. Instituído em 1991, o Conselho tem o objetivo
de promover a interação entre a comunidade agrícola
e o Poder Público Municipal. É integrado por

representantes da comunidade rural e do governo. Cada
localidade escolhe seu representante, fazendo com que ,

todas as comunidades do município sejam
representadas nas decisões do Conselho. Para

representar o governo municipal, devem participar das
reuniões um representante doExecutivo, representante
do Poder Legislativo, técnico da Secretaria Municipal

•. " ...••••...v
..•••..wm·.�v
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de Agricultura e um técnico da Secretaria de Estado da

Agricultura e Abastecimento. Arepres�ntação dos

produtores rurais, juntamente com a dos representantes
das entidades de produtores e de trabalhadores rurais

não deverá ser inferior a 50% mais 1 do total de

membros que compõe o Conselho.

A função do Conselho é assessorar a Secretaria

Municipal de Agricultura, na elaboração e execução
do Plano Municipal de Desenvolvimento Rural e

deliberar sobre as questões agrárias em nívelmunicipal.
Dessa forma as ações da Secretaria serão orientadas às
necessidades primordiais de cada comunidade,
assegurando uma utilizaçãomais eficiente dos recursos
públicos .
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'ANOTAÇÕES
Festa Italiana
Será realizada no próximo dia 26/05 a 7° Festa Italiana, na
Sociedade Recreativa Gasparinho. Com uma Missa, na Capela
Santo Antônio, toda em italiano, às 19:00 hrs. As mesas estão a

venda pelos telefones: 332-0547 com Dorvalina ou 332-3127

com Pedro. Preço: R$ 17,OO-pessoa ou R$ 68,OO-mesa,

Reunião
O Diretório Municipal dó PMDB, estará realizando na próxima
sexta-feira, dia 18/05/01, as 20:00 hras no Clube Amigos da

Bocha (no Belchior Alto), uma reunião com a presença do

Deputado Federal Renato Vianna, lideranças locais, filiados e

simpatizantes. Após o encontro será oferecido um jantar.
Reservas pelo fone: 339-7380, com Pedro Waldrick.

Curso
A Star Comunicação estará promovendo no período de 21 a TI

. de maio, o curso Falar em Público: Medo ou Prazer? O curso

terá carga horária total de 20 h/aula, e seráministrado por Cíntia

Lopes e Gervásio Tessaleno Luz. As inscrições podemo ser feitas

pelos fones: 322-0608/322-0116.OinvestimentoédeR$120,OO
à vista.

Premiada
A sorteada que ganhou uma Cesta de Presentes, no valor de R$

419,00 da Promoção: Dê um banho de loja para asua Mâe! Foi

a Senhora Maria Isabel Laguna, residente 'da Rua Augusto
Beduschi n080 recebeu os prêmios no sábado, véspera do Dia

das Mães.

Lacticínios Gamborgi é uma empresa
gasparense, com atuação regional, Existe para
servir os consumidores preocupados com a

qualidade dos produtos.
Nossa empresa produz todo o leite

industrializado, mantendo constante a alta

qualidade dos produtos.
'

Este espaço será dedicado a todas as

questoões relativas ao leite e seus derivados,
se você' tem alguma dúvida ligue oumande

um e-mail para nós, teremos o máximo prazer
em ajudar.

.

Fone: 332 0163
E-mail: mgamborg@terra.com.br

Se você aindanão conhece nossos produtos,
acesse www.gamborgi.hpg.com.br

II� Iogurtes
GAMBORGI �ijo m- as lPescaI .'1

TIMETEC
L€gntróle:de·Ronto.LA�soJ.,;Cmçh�

wilsoIl ,7(ober/o
i, 9983-2863

FonelFax:

(Oxx47) 339-2499

L. _�?�par - se E�mail: tímetec@netron.com.br
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Palmeira real, alternativa para pequenas propriedades
Marco Gamborgi

A crescente redução na lucra-
,

tividade da pequena proprie
dade rural impele os agricul

tores na busca de novas alternativas.

Agricultura orgânica, agroindústria'
familiar, agroturismo, são exemplos de
atividades que podem aumentar a renda
do homem do campo, e viabilizar sua

permanência na atividade.
Em Ilhota, pequenos proprietários

rurais iniciaram em 1998 o cultivo da

palmeira real, para obtenção de palmito,
bastante semelhante ao palmito nativo.

Originária da Austrália, a palmeira real,
no Brasil, inicialmente foi utilizada
como planta ornamental, a exploração
do seu palmito, iniciou há 10 anos. A

planta se adaptou muito bem ao solo e

climada região do Vale do ltajaí. Tem
um ciclo de vida mais rápido que o

palmito nativo, em apenas 3 anos ela já
estará pronta para o corte, enqnanto o

nativo leva 8 anos. Entre suas vantagens,

está a baixa exigência de tratos culturais,
sendo que apenas nos 2 anos iniciais são

necessários controles de ervas daninhas.
A rentabilidade da lavoura de

palmeira real é superior amuitas culturas
tradicionais, atingindo, segundo a

Empresa Brasileira de Pesquisa
Agropecuária, Embrapa, 20mil reais por
hectare a cada safra, 3 a')' anos
dependendo do manejo e da qualidade
do solo, sendo o custo de plantação da
lavoura cerca de 4 mil reais/hectare por
safra, incluindo as despesas commudas,
insumos e manejo.

,

,A área de cultivo da palmeira em

Ilhota, segundo cálculos do Secretário

Municipal de Agricultura, Osni

Bittencourt, chega a 100 hectares, "o
município tem um grande potencial de
produção", destaca. Há casos em que
produtores de arroz transformaram os

arrozais em plantação de palmeira,
comprovando a rentabilidade da cultura.
Ilhota conta atualmente com' 5

Recorde na safra de arroz em Ilhota

Segunda colheita tráz lucros aos produtores '

Marco Gamborgi porém a alta produtividade por hectare
não deixou os produtores no vermelho.

Na safra de 2001 Ilhota colheu 11% Nos últimos quatro anos houve um

a mais de arroz que .na safra anterior, incremento na área de plantio de arroz,
foram 20 miltoneladas contra 17mil no aumentando de 1700 para
ano passado. Apesar da surpresa, os aproximadamente 2600 hectares, cerca'
preços pagos pela saca de 50 kg foram de 65 %, segundo levantamento da
baixos, variando entre 11 e 14 reais, SecretariaMunicipal de Agricultura.

produtores de mudas, o mais

antigo deles, João Texeira, tem
capácidade de produção de 400
mil mudas por ano.

Atualmente, Texeira tem

disponível em seus viveiros
cerca de 200mil mudas, prontas
para o plantio. Em sua'

propriedade na localidade de

Minas, no interior do

município, existem 240 mil
mudas plantadas, com idade
média de 1,5 anos. Texeira tem

projetos de construir uma

indústria de conservas para
processar sua produção e a de
outros agricultores, agregando
valor ao produto e aumentando
a lucratividade.

Crescimento das palmeiras
supera as expectativas dos

produtores

'Fotos: Marco Gamborgi

Oriunda da Floresta Amazônica, a

palmeira pupunha está sendo intro
duzida.em Ilhota. A planta vem se adap
tando muito bem na região litorânea de
Santa Catarina e Paraná. O palmito da

'

pupunha pode ser colhido em apenas
1,5 ano, com a-vantagem de brotar após
o corte, reduzindo os custos com a nova

safra. Por enquanto ainda não há mudas

disponíveis na região; as sementes

precisam ser compradas de produtores
do norte do país, a um custo de 45 reais
o quilo, sendo que apenas 50% das

sementes germinam, dando origem à

aproximadamente 200 mudas, O

agricultor João Texeira é o pioneiro,
pretende produzirmudas para consumo
próprio e para venda a terceiros. A
Secretaria Municipal de Agricultura
está prestando apoio técnico aos

produtores e a p_essoas interessadas em

adquirir sementes e mudas.

Pupunha, a experiência que pode dar certo
Marco Gamborgi

--FaltaJT) verbas para o turismo�-
Marco Gamborgi

Entrando na onda da nova indústria,
Ilhota se abre para os turistas. Com um

patrimônio natural riquíssimo, o

município tem grande potencial de se

transformar em um pólo de turismo
ecológico. O Parque BotânicoMorro do

Baú, é hoje uma referência nacional,
visitado por pesquisadores e turistas de
todo o Brasil.

Os recantos naturais e pesque-pagues
são outra opção, muito procuradas

durante o verão, possuem infraestrutura
,

para atender o turista durante todo o dia,
com serviço de bar e cozinha.

O turismo de compras é bastante

expressivo, "devido à qualidade dos

produtos de lingerie e moda praia,
muitos turistas procuram o comercio

ilhotense durante o verão", afirma o

Secretário de Indústria Comércio e

Turismo, Odair Pereira. O Secretário
lamenta a falta de verbas, "ficamos
impossibilitados de colocar em prática
nossos planos".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Resoca do arroz supera as expectativas
Foto: Cristina Schafer

Agricultores
conseguem colher

quase metade da

primeira, colheita, e

recuperam preço, que

pode subir a qualquer
momento.

Cristina Schãfer

Os agricultores de Gaspar já podem
comemorar, pois a re-colheita do arroz

vem superando as expectativas. Muitos
agricultores estão colhendo cerca de
30% a 35% da quantidade de colhida no

primeiro corte. "Como essa colheita não Os armazéns de Gaspar estão cheios

COMUNICADO
Por ordem da Dra. Cláudia Inês Maestri, Juíza Eleitoral da 64" Zona, Gaspar, SC ...

COMUNICADO aos eleitores que deixaram de votar em 3 (três) eleições consecutivas
e não justificaram a ausência, que os mesmos deverãocomparecer no Cartório
Eleitoral, situado à Av. Deputados Francisco Mastella, s/n - edifício do Fórum,
Gaspar, no horário de expediente (das 13:00 às 19:00 hs), até o dia 18 de maio de

2001 (sem prorrogação de prazos), para regularizar sua situação, sob pena de
.

cancelamento automático das inscrições (título de eleitor) nos termos da resolução
TSE n. 20.132/98, art. 78.

Gaspar, 14 de maio de 2001.
VERA LUCIA BORGES THIEL

Chefe de Cartório

NebulizadorNS com 3 anos de garantiaporR$ 55, 00
Vacina Vaxi-gripe 2001 (Francesa)porR$ 18,90 aplicada

,
.

Disque Farmácia 332-0579

-

.

-." -'.' :
. .

AiU'TIO IP'O,S'TO GAS!PA,R;J,:, "'"'<.. t '. -, '... '('" ;.. �'._-.
.

-""�'" ' � ,'_'':-,. � _. _'. ,'�C. "!

.1iIi.··.··
I Anexo: Churrascaria, Auto Elétrica e Borrachartau

OPOSTO COM
CERTIFICADODE

QUALIDADEDA PETROBRA$ (

BR470 - Km 35

Fone: (Oxx47) 332-0111/9982-7820 Fax: 332�5g44·.'!

tem custos para o produtor, pois é o

rebrote do arroz que sobrou da primeira
colheita, os produtores já estão lucrando.

Quem investiu nesta resoca, colocando

fertilizantes, como uréia, e fez a primeira
colheita mais cedo, está colhendo em

tomo de 44% da colheita normal, ou seja,
estão recuperando o baixo preço do arroz
na primeira colheita, tirando quase
metade do que foi colhido." Declarou

Rôni R. Dirksen, gerente da Cravil

(Cooperativa Regional Agropecuária
Vale do Itajaí) em Gaspar.

Apesar do preço não estar do agrado
dos produtores, mesmo sendo pagomais

pelo arroz agora do que na primeira
colheita, existe uma expectativa de que

logo o preço aumente, devido aos

problemas que a resoca do arroz teve no
sul do país, em virtude do mau tempo.

Os silos gasparenses estão cheios, e
não existe mais espaço para armazenar

o arroz que está sendo colhido. Todos

os engenhos estão saturados. "Isso é um

privilégio da região de Gaspar, onde o

clima quente proporcionou uma melhor

resoca, já que em outros locais a resoca

quase não tem doado lucros" disse Roni.
O arroz colhido em Gaspar, está sendo

vendido para cooperativas e-empresas de
outras regiões. Na cidade, praticamente
todos os compradores locais estão fora

do comércio, por falta de espaço para

armazenagem.
Além de lucro para os produtores, a

economia gasparense também sai

ganhando, já que esta nova colheita,

apesar de menor incrementa o valor da

safra, contribui também o baixo custo

da ressaca, que dispensa insumos, o

custo é somente da colheitadeira e mão

de obra. A prefeitura espera aumentar o

índice de retorno de ICMS para o

próximo ano.Ao agricultor cabe tirar a

nota de produtor, o que lião lhe onera,

quando vender sua produção.

NAKISSKA MODA HOMEM

Rádio Sentinela do Vale
na INTERNET

www .braznet.COfiobr/sentinela
,

.

Dicas de Sites Interessantes:

www.braznet.com.br/gaspar
www.bn.com.br/radios-antigos
www.an.com.br/anagora

332-0783
332-1200
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--MAIO · MÊS DAS NOIVAS,_.____-
Por Isabela Kiesel

o anel de casamento e seus símbol

Com
a cheqada rio outono, muitos casais decidem unir as suas

uidas e começarjuntos apercorrer um novo caminho .

. i comum que neste dia tão especialos noivosfaçam amútua

entrega de uma afiança de casamento, que simboliza o

compromisso e, essencialmente o desejo de pertinência e comum união.

i)v{as, onde nasce esse costume? Como se genera(iza e se faz impor em.
diuetsas culturas de todo o mundo?

o anel, com toda a sua simbologia, é o centro de uma inumerável quantidade de lendas
com o poder mágico: o anel de Nibelungos, que multiplicava a riqueza; anéis de proteção
quem os usava; anel de compromisso, aliança, que significa precisamente pacto, etc. Desta fo
e atributos, chegou aos dedos dos noivos da Roma Imperial, anterior a Cristo, seguramente co
mais antigas. Era o selo que garantia um acordo entre os noivos, que simbolizava o ciclo da
dias atuais, o anel matrimonial se leva no dedo anular porque acreditava-se que um nervo pa
órgão considerado o mais importante do corpo.
O tempo tem passado desde que aquele sensível aro romano, totalmente construído em fe

de jovens amantes. Desde este passado tão remoto até nossos dias, o precioso objeto nupci
.

Mudanças significativas começam amodificar o objeto no século II de nossa era, quando os cr

nos seus rituais matrimoniais o anel de casamento e se introduz o ouro na sua elaboração. Os
, colocação do aro no anular, ao tocar três dedos da mão esquerda com o anel, "em nome do P

terminar colocando-o no quarto dedo. Durante séculos se manteve vigente esse costume, me
utilizar o ouro nos anéis de compromisso. }"

No século XV, o dito anel sofre novas mudanças quando os mais ricos daquela época, in
diamante, convertendo-o assim em aliança nupcial. Esta proporcionava a ambos uma vida d

Um novo tipo de anel de compromisso surge no Renascimento, acompanhando assim as I
Dois aros unidos entre sí por um eixo lhe dão vida. Quando estes deslizam simultaneamente,
jóia tão peculiar tem seu nome associado a este fenômeno que é conhecido como "gêmeo".

O século XVIII é pródigo em descobrimentos. Em plena época de refinamento, o mais a·

"anel guardião" surgiu como forma de proteção e para ser levado sobre o outro. Já no sécu
elevada' que favorece a popularização do anel de diamantes. A noiva dessa época espera
compromisso (noivado) e o de casamento.

A renovação mais recente é a do alemão Neissing que, em 1981, inventou o anel co

permite que o diamante se encontre entre as duas metades do aro. É a beleza e a técnica a se

pela mulher de qualquer tempo: seu anel de casamento.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



02-B,___---------..,.........C VARIEDADES ),_ --___.JM�etn�s
_

16 a '2210512001

ociedade�===============
Cine Foto Mary

Num c1ick

especial
para a

coluna, o

gato
Jerônimo C.

Barbiere

Filho, sopra
velas hoje.

Adriane,
felicidades neste

dia 16. Quem
deseja os parabéns
é o seu namorado
Valmir.

Quem completa anos hoje, é a

advogada Solange Sezerino. A

equipe do Jornal Metas deseja
muitas felicidades.

O papai Gilson e a

mamãe M,arise desejam
muitas felicidades ao

gatinho Guilherme F.
. Soares da Silva, que
completou dia-S de maio

3 aninhas. Parabéns.

Quem também está
comemorando o 1° aninho é
o fofinho Thiago da Silva
Muniz. Quem parabeniza

são o papai e a mamãe ',,'

NiliaiJe e Joel. ----'---..;;.._-.i:...L_J

asceu no último dia 13, Pedro Celso Zuchi

Neto. Parabéns aospais Juliano e Suelem e

aos avós, Celso e Liliane.

Produtos para salão
de beleza e uso pessoa! .'

. "3'32 2086
-Fone:

' ...

Coronel AristilianQ Ramos, 511 - Centro.

.

Uma noite direcionada ao som eletrônico Dj 's
convidados Dj Cesinha

" Ranchá Maria 's", DI Rodrigo
"

Confetti 's Danceteria".
Decoração Flúor Malabares, Pirofagia

.

e Ca é da Manhã.

Moda masculina - Feminina

Infantil - Tecidos'

Bijouterias - Lingerie

o .

Andreza da

Costa completou
6 aninhas no dia

das mamães. Os

pais João
Alberto e

Rosimeri

desejam
felicidades.

Raquel H. Krieger e
Emerson J. de Borba,
uniram-se em Sagrado
Matrimônio na Igreja

Matriz Nossa Senho� da
Gloria, em Blumenau.

Com muita elegância, o
casal recepcionou os

convidados na

C.S.O.Garcia.

A Matriz de llhota foi

palco para o enlace

matrimonial de Deise

Almeida e Jadir

,Bertolin, que
. recepcioaaram os

convidados na nova

residência. Felicidades.

Foi Com .

.

mUlta elegânCiaque osJOvens Bd· .

V"
'

Del feira e
Susana Zimm

u '. ennann
. nlfam-se neste '1

.

.

'

12A'
U limo dIa

. ceflm�' c:.

C
.

ODla 101 realizadana apela Cristo Rei e 10
emseg 'd 'go

UI a os convidadforam os

. recepcionados
noIVOS no Sar

pelos
.

. ao de Festas da
Capela. D .'

I:> I' 'd esejaInos
relei ades ao novo casal.

Essa carinha de sapeca é do

garotinho Diogo Luiz Heimicb, que .

completou neste dia n, com uma

festinha em sua residência 4

aninhos. Quem deseja felicidades

são os pais Giovana e Luiz.

Fone/Fax: .
332�0803
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Foi um sucesso...

Com um públ1ica de mafs, are: ZJIOlG

pessoas. :t maugOOlçio da RephíITarirr Bar e
Boate surpreendea e �eroIT tod:G5 a.s

expectativas,
Todo o "anê" ro[m têliIili c:lbis;��

, wper trnnsados e el'ahornd(j)s_ Nau Raa:tte;, 1

Dl's comm&ram o agilIO� :t guEenr.
dançar sem pa:mtr, a G'tctlll limIa:cL"l ttO:Grr!.al o

povo se ellttIs.!:is.nil_1l1iríh íciim_cfa;_ mais, A

agilidade dos: garçons e (U' ltrclllil gasto d[(ij);$

coquetdebrQs se �QOiIM'il!liil!ll rrdeEtrm:m.

A festa corrrtroa: ti'arElbém. COM a pres:ôIÇ'll!
de várias personíilid�des:. como: optem
Celso Zuchi e a primeir:n cf� II :tter!lcin&a

Liliane (que por sinal se trorl'Ea:r:am. u@s

recentemente]. a coE� d1([) ],mTIarE die

Santa. Catmna e apres:emt!lrdrnr db progtTi1!l!l!Ji:L

Galem �lix: &1TVGtI�GEtThm 5i:qum
Alves:, o tíl!ffibélJil col1m:ITs:rnt e gropnerrmQ
cio Jornal Atreridc, ÁI'V'll1LGl> Jacks, o

apresentador do PFoeta A.lIF�.rn3J1 Z@l@1J]!. o

renomado Femmdo s.mo�s:dIi!�
comooicador da. Jli&o Afhirili EM,;' W:r.t:si@l!:!i

Weher, que ttransmiciur flr,rs:bs m \lÍirO s:ofure::

II festa pm:a a emssors; 11li::pr�m.tantes aos

JomalÍs Caspsreeses, Metrs; e �(iJ) db

VaJle, promezers e ])(s de {i!!!Il1i'll7J!lS' ]l'(j);2II'e:Si e:

Festas. como a Mmm" o B;n:rr Cooré� �

Paradise e o pessoal dai Fes:tlL Eprde:J!iIIia
Elettômca,. o anteO;íldb CeI:s:a S:perrrg!:cr�
do casai formado pdá'S�ema;�dlIi
janto de sua Ana Befm e !'EJillIlÍms' mmms;�
cedersm seu brillio pess€OOli jilaa, t:íHlaiJ'illH �t!t

evrnto ainda mais: shaw:

Bom cctlmEma'" ê i,i$S'@ anf� ag_m:�

precisamo ehhornF o vÍ�aI e rreSe::rvwI aI::!

energias para a prõXÜ!J;ra.'- 11mI� q_�e mim 00\

dia 25 de maio, 14 mi �llllMÍID1

I
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Gente Que taz história
Por Cristina Schiifer

� 'E�istem pessoa:>. que marcam

L presenpa/ não apenaspefo tempo em
.

_ que estão no mesmo foca!; mas sim
. pelá e;rperiência que adíJuiriram epefo e�empfo
que transmitem diariamente.

J2lssim é o Sr. Iz;o Clíiare[[z� o conlíecidó Ioa
'lJar/ieiro/ que neste Úftimo mês áe a/in{

camptetau. quarenta e cinco anos/ áe tra/iaifio
como /iar/ieiro/ na ciáaáe áe tjaspar" na mesma

safa/no centro áa ciáaáe.

Foi cortando o cabelo de um garotinho, de

aproximadamente 11 ou 12 anos, que o Sr. Ivo me atendeu,
ele demonstrava um pouco de medo ou timidez, mas que aos

-

poucos, foi desaparecendo, e dando espaço a histórias

belíssimas, as quais todos estamos envolvidos, direta ou

indiretamente. Afinal quarenta e cinco anos, são uma vida, e
muita experiência adquirida, com gente que, assim como seu

.

Ivo, chegou em Gaspar, mas que infelizmente, muitos hoje já
não estão mais aqui.
O "Seu Ivo barbeiro", já atendeu gerações de famílias

gasparenses, desde a época em que todos se reuniam na

barbearia para conversar e discutir aqueles mesmos assuntos

que hoje, seus filhos e netos discutem, desde política até o

corte de cabelo ideal, ou o bigode mais bonito.

"Me lembro tão bem dos dias em que trabalhávamos
sábado até tarde da noite, onde as pessoas chegavam e não
tinham pressa de serem atendidas, esperam dez, onze clientes
para então serem atendidos, e gostavam, pois era o lugar onde
eles sentavam e conversavam. As vezes sinto falta daquele
tempo e toda essa gente. Infelizmente, aqui na Coronel
Aristiliano Ramos, só tem mais duas pessoas que estão esses

quarenta e cinco anos presentes, os outros já se foram ...

"

Tempos felizes aqueles, em que todos se conheciam, onde·

tJJistSentimentos

Atendemos das 7:30hs às 23:00hs
,

Pensou Telemensagem, Pensou Disk Sentimentos!
332-0871

-

CENTRO DE FORMAÇÃO DE CONDUTORES

Você faz sua Carfeira-de Moforisfa HOJE
/ ,

e so vai começar a pagar
dia 10 DE JUNHO DE 2001!

�so mesmo, 10 de ,juniho de 2'O�
Faça já sua Inscrição

fi .

332-3483 - 332-5072
Rua Eurico Fontes, 30 - Ao lado do J;_'stacionamento do Besc

todo o trânsito passava pela rua do centro, e se falava o tempo
todo no Tupi. Onde não existiam a pressa e a correria. "Gosto
muito dos dias de hoje, da evolução, do que aprendi, do quanto
a cidade cresceu, mas eram dias diferentes ... mais calmos,

tran�üilos. Mas sei que a vida mudou para melhor."

Amigos ... isso é o que mais seu Ivo tem,já que a palavra
cliente, para ele, representa amigo, e que todos são

considerados por ele, professores, com os quais ele aprendeu
as principais lições dé sua vida. "É preciso sempre respeitar
todos, não interferir na vida e nas opiniões das pessoas." "Não
nasci em Gaspar, cheguei aqui com 23 anos, natural deRodeio,
mas me considero gasparense de coração e com muito orgulho.
Foi nesta cidade, que eu aprendi a evoluir, foi onde criei a

minha família e meu lar."

Família, esta é a verdadeira razão de sua disposição e

boa vontade. É do que mais gosta de falar e o motivo do seu

maior orgulho. "Criei minha família com muita educação e

respeito, essa é a maior lição que aprendi naminha vida. Tenho
tudodestinado a minha esposa, meus filhos e netos. Eles são

o meu tudo. São a minha escola, meus alunos e professores."
O hoje .... uma surpresa, uma espera. "Não sei o que vai

acontecer amanhã, não sei como serão os dias futuros. Aminha

lição estou cumprindo, e sei que estou fazendo o melhor

possível. Poderia para de trabalhar, mas sinto falta do convívio
com as pessoas." Foi o que Seu Ivo me respondeu quando
questionei-lhe o futuro, o que ele esperava, o que gostaria de
fazer. Descobri que poderemos contar por muito tempo ainda
.com a presença daquele senhor que corta os cabelos ali na rua

. Ida frente, que viu a cidade crescer, que contribuiu e que ainda
contribui para a educação da "nossa gente" diariamente.

Tenho certeza, que ainda teremos "Seu Ivo barbeiro"
fazendo os bigodes de uma nova geração de gasparenses, que
aos poucos vai surgindo, um tanto encabulados, no seu salão,
que ainda pouco falam e comentam dos dias atuais, mas que
logo serão como seus país, avós e bisavós.

"Quero continuar a cortar cabelos e fazer a barba por
muito tempo ainda. Atender todos com muito respeito, ver o
tempo fluir, e a cidade crescer. Tenho muito ainda para
aprender. Trabalhei 45 anos e ainda não aprendi o suficiente.
Não tenho dia para encerrar meu expediente."

{fJúáo marca/ mesmo que não áe4f cicatrizes.
»

Jvo Clíiare{fi

Peças e Acessórios
·para Automóveis

Com colocação de
Som, Película eAlarme

EagOra.
Economizador de combustível
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listeriose: uma doença que
contamina homens e animais

É uma enfermidade infecciosa aguda ou subaguda,
febril, de caráter septicêmico ou exclusivamente
nervosa.

A listeriose ocorre em todas as espécies
domésticas, sendo mais comum em ruminantes,
coelhos e aves; e menos comum em suínos e pouco
comum em eqüinos e carnívoros.

É uma zoonose, ocorre em espécies domésticas e

no ser humano, tendo com agente causador Listeria

monocytogenes.
Os reservatórios podem ser tanto animais

domésticos ou silvestres, aonde o agente é isolado
apartir das fezes de tecidos e órgãos.

As fontes de infecções podem ser alimentos, água
e poeira contaminada. Podemos observar abortos,
principalmente em ruminantes e a doença septicêmica
em neonatos (transmissão transplácentária), tudo isto
é explicado pelo forte tropismo que a Listeria tem pelo
feto, placenta e sistema nervoso central (S.N.C.).

Clinicamente, nos animais jovens (cabritos,
borregos, bezerros e leitões), e em coelhos. A forma
mais comum é a septicemia, febril, as vezes diarréia,
pneunomia, chegando a morte em 3 a 5 dias. Caso
sobrevivam por até 15 dias obtem imunidade.

Nos adultos, temos a doença sob forma nervosa,
oferecendo o aspecto de meningoentefalite focal,

. Venda de Alevinos I e II

Convênio com a Epagri,
nº 09.17.07.000.100.76/97

Baú Central- Ilhota - Fone: 391-5665

torcicolo para um dos lados, irritabilidade (tendo-se o

cuidado para não confundir com a raiva ou apatia
profunda). Em ovinos e caprinos esta é a principal
forma clínica, e os afetados apresentarão 40-41°C e

absoluta anorexia. Nos bovinos a listeriose se manifesta

girando só para o lado do torcicolo, marcha insegura,
quedas, porém sem andar em círculos.

Como tratamento para bovinos, ovinos e coelhos,
que apresentam listeriose indica-se o uso de penicilina
e tetraciclinas, devendo se estender no mínimo por 10

.

dias.
A profilaxia indicada para as instalações, durante

um surto de listeriose, a desinfecção com creolina ou

lysoform a 3%, porque o agente causador Listeria

monocytogenes é bastante sensível. .

Não temos vacinas a disposição atualmente no

mercado.
A transmissão direta ocorre quando os fazendeiros

veterinários e demais funcionários, entram em contato

com os animaisenfermos. Nas cidades a transmissão
da listeriose ocorre através da ingestão de verduras

contaminadas, leite, carne contaminada com fezes que
contenham o agente causador.

A doença do homem, é um grande problema de
saúde pública, podendo assim assumir as mesmas

formas que se apresenta nos animais (septicêmica e

nervosa). O médico veterinário deve tomar cuidado
quando a necessidade de se realizar necropsias, não
manipular os animais, mortos logo após o surto ter

aparecido, não tomar leite de bovinos que foram
afetados por um perícdo.de até 30 dias.

Caso tenhamos um surto de listeria nos animais
domésticos, devem os médicos veterinários fazer a

comunicação aos órgãos de saúde pública, para que
sejam tomadas as devidas providências.

.

Dr. Adilson Luis Schmitt -

Médico Veterinário CRMV-2/1354
. Resp. Técnico da Agropecuária Gaspar

Revenda e assistência técnica autorizada

* Motosseras
* Roçadeiras
*Ordenhadeiras

* Desintegradores
.

\..tda.
* Pulverizadores
* Lava Jato

Av. das Comunidades, 460
Centro - Gaspar

Fone�ax:332-1236

Rua 15 de Novembro, 622
Centro - Rio doSul

Fone: (047) 521-3637

As áreas de instabilidade ganhamforça sobre o estado, deixando
o tempo instável com chuva e trovoada isolada em todas as regi
ões. Em alguns momentos a chuva pode ser de forte intensidade,
especialmente do planalto ao litoral. Há chance de neve no pla
nalto sule meio-oeste na noite de quinta-feira. O vento sopra de

nordeste a sudeste, fraca a moderado e rajadas fortes.
As temperaturas ficam amenas.

E agora para melhor atendê-lo montamos uma seção com variados
produtos para tradição gaúcha bem como artigos de selaria.

Seus animais de estimação (cães e gatos) contam agora com Pet-Shop, completo
serviço de Banho eTosa, Plano de Saúde Cão Feliz com assistência Médico-Veterinária

Contamos também com aquários e peixes ornamentais.

.Não se esqueça, tudo issQ.YQ�§·.�;Q9ºotrª.··.ªq4j!, " "' """ H.•••••••q

=Avenida das Comunidades, 310 - Fone: J32-0794iid,"""

Isso mesmo, 10 de iulho de 2001

Planta-se - chicória, alface, cana, cebola,
centeio, aveia, cevada,

.

Semeia-se - couve, nabo amarelo;
rnostardaacelqa, melão, rúcula, rabanete,
almeirão, alface repolhuda, melancia,
cereais.
Colhe-se - toda espécie de alfaces, salsa,
espinafre, tomate,. couve-flor, bertnjela,
couve-manteiga, funcho, pepino, rabanete,
cenoura ..

. Calendário Agrícola
.

.

. MatO
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Com o objetivo de resg�tiaJr as' 3!lites"
como ti música e a liiltcramrn,., além de

homenagear o Dia rnremac:ioliJlal do

Teatro OI "Sarau de O1!llt0lil07� realizado

pela Prefeitura MuniicipaII de GaspM�
através do DepartamelilfIo de CI!Ilhma e

da Biblioteca Dom Duiel Hesties

trouxe aGaspar vários poeltas da região.
A programação COliJltOMi com

declamações e participações do gRpo
Vênus e do Grupo Vocal ESffJjMiiliJla
Brasifis. A Sociedade Ca.rijós foi:

decorada com folnas seC3!S e velas; ,

simbolizando a estação do OllJlttORO.O

'amç'alIiIilentto! de dois; }ivrIDs: Tcfu:ellIb <ilb

Barres com "ILelliamIirolmIDse'''' e Edllttlial!rd

ZÍÍImiliIermmílllill Ponseee CIDm "Ra::ma1lliIete

de Rosas; Verme;ElIDals'" f(!))n tlllim'al clJas;

gImdes; aliJiaç(5es; dm Imite.
C01ilil\ m Sl!IêIl I[lrilliIiIeimal a}imeseIilltação eIllill

Gasparo�JllOlE's�_m�sdel!lll!lm
s]Iow de 1iIil6ca olia:5:1l1eiiFaL CriadCll em

III!l3!lfÇID de ][996. sobadlWeçãodomaestiro
SeIig�o West!Jil!lll[l]fll e eIDlilt!alíIdo CIDm dID!l:e

CIDlililpIDme1iItes; e cineo amos; d� EIDmga viclru
cmmrnIl em Rmsql!re O> liey,ertÓriO� m

liesgatte da MlFB\,. C(!lIiliIl alilianjos feiit<rIS;
exrdus1vamm:elil're paJlial o gIil1lJ1lCll_

OB.lETO: Aquisição de areiaJ.

ENTREGA E ABERTURA DOS EN!VELOPES: C01llllrelilcJICi)) IDS dID.CtlIme1!LIlIDS de

habilitação e a pmposta\:UM - 3l11�5nf1I(i)� às 1!4:oo 1ir@lia!S_

Os interessados poderãO! omteli 3. mregE3. do eclliiM!ll. cl!iiariarrnreI1Ite li[(\») nIDIim@)ele: exwecl[ente,_
no Departamento de OJIiIiI'pIi<IS da l'Iiefeiitmial Murnicip3!ll" ali) {!llieçCi)) de ti 3(i}�(i)(iJ) «(t!Iiinta
reais).
Gaspar, 14 demaio de 2001.

PIIDRocns'Omcm
PrefeitoMuniripall

ASSOCIAÇAO GASPARENS'E DE ENGENHARIA,)
ARQUITETURA·E AGRÔNOMIA - AGEA

REUNIÃo EX'fRAORDINÁRJA
EDITAL DE,CONVOCAÇÃO

São convocados os se:nhoies Engmfu:ciros. ruqm1!etos. AgmfiIit<OOilil(IJ.s e
Técnicos. com registro jl!llillto ao CREA. a se IrCOl!lllilliiJ[' .em R.etl!Ji1liiãio

Extraordinária, qUe se re<ilizar.i no diia 25 demmo de 2€101" às 119I!tolfa&" lira
sala de reuniões do Ho1!elRaul's� locaJl]zadoama lLltajai. 551." lires1tacicl1a:rle,.
a fim de deliberar sobre a s:egom1!e mrdem do cd!ira:

1 - Fundação da Associação;
2 - Aprovação dos Estamtos da ElIl!tiidade e�

3 - Assuntos Gerais

Gaspar, 10 de mW:81 d.e 200Jl.

Eng. CarlosHenrique AIIJlr�l'l1t
Presidente da C(i)missão Provisória

Valores do serviço e do

Servidor Público
Quando se v,iive urna vidabera vivida, a tulllllllía é certa e obviamentemelhor. Em

se tfliatand(i) de fimci0naillislllJl.o púíbIlíCID IiIilIJlilJlliCiJpai e/ou estadual, anaalmente, com

JileIicliaJs saJllariaJllS" [[!ummiiffe:S1iações:" g]fe've's" Ííllldliifeliem:cç:alS, qllJlam!ta à valorização e
.

_F0rtãn:cia clbs servi�l\)s· prestades, I;)Iiiim'cipaJlmuente pelo esecutivo e l'egjs�attilv}o
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§ 1 ° - Para fins desta Lei, considera-se "contribuinte primário" o consumidor de energia
elétrica cujo estabelecimento encontra-se ligado à rede de alta tensão, através de Art. 8° - Esta Lei entra emvigor na data de sua publicação, revogadas as disposições
transformador de energia próprio. .em contrário.

§2° - Caso o contribuinte pretender contribuir com valor superior ao previsto neste

artigo, deverá preencher requerimento neste sentido junto à PrefeituraMunicipal de Gaspar Prefeitura Municipal de Gaspar, 10 de maio de 2001:
ou em sua respectiva Associação deMoradores, onde informará o valor pretendido, j untando
sua última fatura de energia elétrica. PEDRO CELSO ZUCHI

PREFEITURA MUNICIPAL DE GASPAR []L
GOVERNO POPU/.AR

LEI COMPLEMENTAR N° 0112001

INSTITUI CONTRIBUIÇÃO FACULTATIVA PÁRA SERVIÇOS DE

MANUTENÇÃO E EXPANSÃO DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA - COFASIP, E
DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS

o Prefeito Municipal de Gaspar, Pedro Celso Zuchi.

Faço saber a todos os habitantes do Município de Gaspar, Estado de Santa Catarina,

que a Câmara Municipal de Vereadores aprovou e eu sanciono e promulgo a seguinte Lei:
Art. 1 ° - Fica instituída a Contribuição Facultativa para Serviços de Manutenção e

Expansão de Iluminação Pública - COFASIP - de caráter facultativo, que poderá ser

paga pelo contribuinte beneficiário dos serviços de iluminação pública, de acordo com a

seguinte tabela:
.

I - CONTRIBUINTES RESIDENCIAIS E RURAIS

Faixa de Consumo de Energia Elétrica em kwh Valor Total da C�ntribuição Facultativa

o a 30
31 aSO
51 a 100

R$ 0,50 (cinqüenta centavos)
R$ 1,00 (um real)
R$ 1,50 (um real e cinqüenta
centavos)
R$ 2,00 (dois reais)
R$ 3,00 (três reais)
R$ 5,00 (cinco reais)

101 a 200
201 a 500
Acima de 500

II - CONTRIBUINTES COMERCIAIS, INDUSTRIAIS, PRESTADORES DE

SERVIÇOS E ÓRGÃOS PÚBLICOS

Faixa de Consumo de EnergiaElétrica em kwh Valor Total da Contribuição Facultativa

o a 30
31 aSO

R$ 2,00 (dois reais)
R$2,50(dois reais e cinqüenta
centavos)
R$ 5;00 (cinco reais)
R$ 6,00 (seis reais)
R$ 8,00 (oito reais)
R$10,00(dez reais)
R$15,00(quinze reais)

51 a 100
101 a 200
201 a 500
501 a 1000

Acima de 1000

III - CONTRIBUINTES PRIMÁRIOS

Faixa de Consumo de Energia Elétrica em kwh Valor Total da Contribuição Facultativa

o a 2000
2001 a 5000

5001 a 10.000

10.001 a 50.000
Acima de 50.000

R$ 25,00 (vinte e cinco reais)
R$ 35,00 (trinta e cinco reais)
R$ 60,00 (sessenta reais)
R$ 90,00 (noventa reais)
R$ 110,00 (cento e dez reais)

Art. 2° - Poderão participar da contribuição facultativa, instituída pela presente Lei,
Prefeito Municipal

todos os consumidores de energia elétrica ligados à rede de distribuição das Centrais

Elétricas de Santa Catarina S/A.

. Art. 3° - O Poder Executivo Municipal fica autorizado a celebrar convênio com as

Centrais Elétricas de Santa Catarina S/A, visando o recolhimento da presente contribuição
facultativa, conjuntamente com a fatura da tarifa de consumo de energia elétrica estabelecida

pela CELESC SIA.
, § l" - No prazo de até 30 (trinta) dias após a publicação da.presente Lei, o contribuinte

que não desejar contribuir com o pagamento da COFASIP deverá se dirigir à Prefeitura

Municipal de Gaspar ou às Associações de Moradores do Município e, sem qualquer ônus
financeiro, preencher o for�ulário próprio para sua não inclusão na relação de contribuintes

facultativos, juntando cópia de sua última fatura de energia elétrica.
§2°· Após o prazo referido no parágrafo anterior, a relação de contribuintes facultativos

será remetida à CELESC SIA, para que a mesma passe a efetuar a cobrança da contribuição.
§3° - O contribuinte incluído na relação referida no parágrafo anterior, que não desejar

permanecer contribuindo com o pagamento da COFASIP, deverá se dirigir à Prefeitura

Municipal de Gaspar ou às Associações deMoradores do Município e, sem qualquer ônus
financeiro, preencher o formulário próprio para sua imediata exclusão da relação de

contribuintes facultativos, juntando o comprovante da última fatura de energia elétrica,
devidamente quitada, ocasião em que será reembolsado pelo Poder Executivo Municipal,
em valor equivalente ao da COFASIP constante na fatura de energia elétrica daquele mês ..

Art. 4° - Para readquirir a qualidade de contribuinte da COpASIP, o interessado deverá

preencher requerimento neste sentido junto à Prefeitura Municipal de Gaspar ou nas

Associações de Moradores do Município, acompanhando-o com sua fatura de energia
elétrica.

Art. 5° - A àrrecadação da COFASIP constitui receita orçamentária do Município,
devendo ser usada para custeio do consumo, manutenção e expansão da rede municipal de
iluminação pública.

Art. 6° - O Poder Executivo Municipal nomeará Comissão Especial, não remunerada,
integrada por 10 (dez) membros, para fiscalização e administração dos recursos provenientes
da COFASIP, a ser composta daseguinte forma:

.

a)um (01) representante indicado pela Associação Comercial e Indústrial de Gaspar-
ACIG;

.

b)um (01) representante indicado pela Associação de Micro e Pequenas Empresas de

Gaspar - AMPE;
c )um (O 1) representante indicado pela Câmara de Dirigentes Lojistas de Gaspar - CDL;

d)cinco (05) representantes indicados pelas Associações de Moradores de Gaspar;
. e)um ( 01) representante indicado pelo Poder Executivo Municipal;
f)um (01) representante indicado pelo Poder Legislativo Municipal.

§ 1 ° - Juntamente com o nome de seu representante, cada entidade ou órgão. deverá
indicar o nome de seu respectiv.o suplente.

§2° - A Comissão Especial escolherá um Presidente dentreseus membros e elaborará

seu Regimento Interno.

§3° - As decisões da Comissão Especial serão baixadas em forma de Instrução, e

encaminhadas ao órgão competente para a sua execução.

Art. 7° - Os recursos arrecadados com a COFASIP não poderão ser utilizados para
custeio de obras ou serviços de manutenção e expansão de iluminação pública, que não

sejam de responsabilidade do Poder Público Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE GASPAR �
GOVERNO POPU/.AR

CONVOCAÇÃO

o PrefeitoMunicipal de Gaspar CONVOCA, para participar, no dia 14 de maio de

2001, às 19:00 horas, no Plenário da Câmara Municipal de Vereadores de Gaspar, da
Palestra de Capacitação, todos os presidentes de entidades representativas de Gaspar.
Outrossim, informamos que a referida palestra, vem com o intuito de preparação das

entidades para aeleição dos conselheiros, para o Conselho Municipal de Habitação,

que se realizará no dia 30 de maio de 2001, conforme edital nQ 001/2001, publicado no
Jornal Cruzeiro do Vale, página 11, de 04 a 10/05/2001. Esta palestra é de suma

importância, para que as entidades representativas e seus futuros representantes no

Conselho, tenham conhecimento básico da verdadeira competência do Conselho

Municipal de Habitação; como representante da Sociedade Civil.

Obs.: O prazo [mal para a inscrição do candidato, conforme edital é.dia 29 de

maio de 2001 (29/05/2001).

PEDRO CELSO ZUCHI
PrefeitoMunicipal

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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I Modelo/Ano Entrada 24xfixasl

! CG 125 Titan 95 350,00 129,23
i CG 125 Titan 96 400,00 139,07
;

CG 125 Titan 97 450,00 148,91
i CG 125 Titan 98 500,00 158,75
i CG 125 Titan 99 500,00 169,45

CR

Suzuki 1.100

Suzuki 1.110

CG 2000 com partida
Strada

98

95

90

8.000,00

16.000,00

12.000,00

3.800,00

3.300,0094
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.••• ••• •·.•.••.1LRoa Mà@ VanZLfita � Centro - Gasparl
Vende-se

Máquina de transfer pneumá
tica com 2 mesas, semi-nova.

Informações pelo fone
332-3696 com Giovani.

Vende-se
Terreno no loteamento São
Pedro. Contato pelo fone

9103-5535.

Material de
MAURIALOECO••TRUçAO

Construção
Fone/Fax: 332-0077/332-0290

Rua Hercílio Ziriunermann, 1055 •

Margem Esquerda- Gaspar
CGCOO.453,448/0001-60 lnsc. Est. 253.032.466

Supermercado
Arno Goedert

Rua Luiz Franzói, n° 250
Margem Esquerda - se

Vende-se
Casa mista localizada no

Bairro 7 de Setembro, próximo
ao Colégio Frei Godofredo.

Valor R$ 15.000,00.
Informações pelo fone
332-3571 com Irani

Anuncie no

332-1620

COMPRA - VENDE· TROCA - FINANCIA
Celta 1.0 OKm G Vermelho
Seat Ibiza -1.0 -16 VaI. Compl. 2001 G Vermelho
Escort Perua - GL 1.6 Compl. 2000 G AzuL'

Ranger - XLT - 4 Portas - Cornpl. 2000 D Azul
Caminhão c! Aberta - GMC/61 00 2000 D Branco
Marea SX 1.8 Completo -2000 G Cinza Per.
Parati 1000 - 16 Val. ,'98 G Vermelhà

Pickup- Corsa GL 1.6 98 G ···Branca' 1

Kadet GL 2.0 98 G Azul
Pálio EDX 1.04 portas 97 G Verde
Santana - 2000 - MI - Completo 97 G Cinza
F 1000 - HSD XL Turbo com ar 97 D Branca
Seat Cordoba GLX 1.8 95 G Verde
Corsa Wind 1000 95 G Vermelho

Logus CLl1.8 c/ ar. 95 G - Branco
Monza GL. '2.0 94 G Azul
Imp/BMW 325 - Mecânica - Compl. 93, G Preta
Fiorino 1.3 - Furgão 89 A Bránca
Brasinca Passo Fino Compl. 88 D Preta
Gol-S 84 G Bege
Fiat/Spazio - CL 147 83 A Bege
Caravan Comodoro 86. A Cinza
Parati L 1.6 85 G Branca'
Brasilia 77 G Amarela

Fone: 332-0692 . Fax: 332-0697 - CeI. 9983·2211
Rua Anfilóquio Nunes Pires, 369 - Figueira - Gaspar

Crédito 'Parcela

R$ 16.139,53
R$ 21.345,83
R$ 32.279,06
R$ 48.418,59

R$ 162,34 com seguro
R$ 214,70 com seguro
R$ 324,68 com seguro
R$ 487, O 1 com seguro

Compre, construa ou reforme, em

qualquer parte do território nacional.

Bangalô
Imóveis Ltda Creci 1678/J
••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••

VENDE - CASAS
Bela Vista - Mista com 82,00m2 - 03 dormitórios --R. Bernardino A. Souza - R$ 1,5 mil;
-Alvenaria com 250,00m2 - 03 dormitórios, sendo O 1 suíte - Ru� Bom Retiro - R$ 55 mil;
Belchior - Alvenaria - semi-acabada - com 32;00m2 - Rua José Antão Soares - Belchior Central - R$ 6 mil;
-Alvenaria com 48,QOm2 - 02 dormitórios - Rua Vidal Flávio Dias;
-Belchior Baixo, ao lado do Clube Locomitovas - R$ 18 mil;
Centro - Alvenaria - alto padrão - totalmente mobiliada - com área total de 340,60m2 + piscina 12x06 - 04 dormitórios, sendo
O 1 suíte - Rua Douglas Alexandre - Preço e condições à combinar - Terreno com 2.963,09m2,
-Alvenaria com 200,00m2, localizada na Rua [tajaí - 03 dormitórios sendo OI suíte-possui móveis embutidos, aquecimento
solar. - R$ 100 mil;

.

Apartamento - parcialmente mobiliado - Residencial Alvorada - 03 dormitório, sendo OI suíte· R$ 120 mil.
Coloninha - Alvenaria com 1 45,20m2 - 02 pisos - 03 donnitírios - Rua Frei Canizio - R$ 45 mil;
Figueira - Alvenaria com' 289,00m2 - 02 pisos + galpão com 135,00m2 - Rua Francisco S. Schneidert - R$ 55 mil;
-Alvenaria com 465,OOm2 - 02 pisos - terreno com 1.232,00m2 - 03 dormitórios, sendo 01 suíte - Rua Cerena Delandréia. R$
180mil;
-Alvenaria com 261,llm2 - semi-acabada - 02 pisos - Rua Vitório Anacleto Cardoso - R$ 85 mil;
Gasparinho - Alvenaria com 72,00m2 - 03 dormitórios - R. Júlio Testoni - R$ 15 mil;
- Alvenaria com 100,00m2 - 03 dormitórios. Terreno com 2.000,00m2 - Rua Osnildo Félix - R$ 25 mil;
Ilhota - Alvenaria com 73,00m2 + terreno com 1.127,35m2 - tipo pequeno sítio - Rua Guilherme João Brockveld - Ilhotinha
-R$ 32mil;
Margem Esquerda - Prédio de Alvenaria - 02 pisos - com 240,00m2 - R. Pedro Simon - R$ 45 mil;
-Alvenaría com 1 98,00m2 - 02 pisos - nova - 04 dormitórios, sendo OI suíte - Rua Lagoa Vermelha - .R$ 55 mil;
-Prédio de Alvenaria - 02 pisos, com 288,00m2 - Rod. Br 470 - R$ 95 mil;
-Alvenaria com 130,00m2 - 03 dormitórios, sendo 02 suítes - Rua Inês Sabei - R$ 30 mil;
- Alvenaria com 63,00m2 - nova - 02 dormitórios, sendo O 1 suíte - Rua urussanga - R$ 22 mil;
- Alvenaria com 161,00 m2 - 03 dormitórios, sendo 01 suíte - Rua Pedro Simon - R$ 75 mil;
B.Santa Terezinha -Alvenaria - nova - 02 pisos - com 140,00m2 - 02 dormitórios - Rua Ivo Testoni - R$ 40-mil:
- Alvenaria com 143,00m2 . nova - 03 dormitórios, sendo 01 suíte - lot, Por do Sol - R$ 53 mil;
- Alvenari com l32,75m2 - 03 dormitórios - Rua Belém - R$ 40 mil;

.

B. Sete de Setembro - Prédio de Alvenaria - 02 pisos - semi-acabado, com 180,00m2 - Rua Minas Gerais - R$ 50 mil;
-Mista - 02 pisos - 04 dormitórios - Rua Angelina Motter - R$ 22 mil;

.

-Alvenaria - alto padrão - com 600,00m2 - 03 suítes. Mobiliada, piscina - Rua Canoinhas. Preço e condições a combinar.
VENDE - TERRENOS

Bela Vista - Rod. Jorge Lacerda com 1.098,00m2 - R$ 38 mil;
Centro - Rua 31 de Julho com 828,58m2, contendo 01 prédio em construção - R$ 60 mil;
Figueira -Rua Cerena Delandreia com 2.700,00m2 - R$ 55 mil;
Gaspar Grande: Rua Pref. Leopoldo Schrarnrn (Fundos) - próximo Clube Canarinhos - com 23.946,40m2 - R$ 22 mil;
Margem Esquerda - Rua Francisco Lenfers com 300,00m2 - R$ 6.500,00;
-Rua Niterói com 500,00m2, contendo Oficina Mecânica completa (galpão, máquinas 'e equipaméntos) R$ 130 mil;
-Loteamento Esperança - vários lotes com financiamento direto;
-Rua Lagoa Vermelha com 390,00m2. - R$ 8 mil;
. BR 470 . Fundos - com 1.3000,00m2 - R$ 25 mil;
- Rua Luiz Franzói com 454,75m2 - R$ 11 mil;

.

B. Santa Terezinha - Loteamento "Por do Sol" com 607,38m2 - R$'9 mil;
Coloninha - R. Evaldo Gaertner com 835,00m2 - R$ 20 mil;
- Rua Arnoldo Koch com 464,00m2 - R$ 10 mil;
-Rua Sílvio João Zimmermann com 356,50m2 - R$ 8 mil;
-Rua Imbituba com 2.368,00m2 - R$ 30 mil;
B. Sete de Setembro - Rua ManoelBittencourt - Fundos - com 526,00m2 - R$ 16 mil;
-Rod. Francisco Mastela - Fundos do Hotel - com 390,00m2 - R$ 13 mil;
-Rua Eduardo Heinig com 592,00m2 - R$ 12 mil:
-Rua Angelina Motter, com 321,25m2 - R$ 6 mil;
Rod, Jorge Lacerda - Terreno com 3.397,00m2 - em frente ao Ginásio de Esportes João dos Santos - R$ 50 mil; .

-Terreno com 3.l92,00m2 - próximo Ginásio de Esportes - R$ 25 mil;

Av. das Comunidades, 310 � Sala 202 -'Centro· Gas àr· Fone: 332-1074
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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iF.o'to: lRenato Zimmermann
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apneseaaações, «Está fallltando garra,
detreI1ilíliilIla:ção"� '1i1!laS .acredita que seu

tJime rpnssa llIlellmiltm TIID decorrer do

(C�peolila'tm_
�ella caJlieg(ilIlIa llinífunlill, IJilaT<ooe (Cill!le

(Cli)1iJil a lilli)liÍ'C(ia ((])a c1re,gamado Bimo-JffiiFo,
(0.S lli1IleJl1llÍJm'ID:S JilID T1l!lJPã resolveraea se

.

mew.emA lboaatruI:açãli>.datequ'ipe IlC5li11tou
lIíl\l!lNil-a I}g©llemila le1ilil rc'imrilado Sooeer OliU'b_
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cOID'b>lliIiIm:(i) falta, lRaéla:1iIi1és tez; (i)gol :maiis
llim>llliilt:'(i) da iPantií.!Íbl" se]]) !O'hances lFalia ((i)

g(i)lkelír© &ID ,SIDuoeT_D{i)Is lllIilim]!llns (àepmjs,
lli)(IDW,3iJi])'eJ1illtle ]Í'ID:wo.,. ê3JI'1iIj]i)llia \Ü pll:acalr.,
rcl1!riilb:J..mroo r(i) gdlell® faz 11Ir& a !Iíl]]) lFlar.a o

"jfll!lJPiL AÍ'ID'S .3O 1Il1lillNdJi):S do IPI_eIDrO
íte1iJil;PID, }E,mellsIillil ífmIna iag.m1eama. FãimaU
"Jfll!lji>14"SNc:oerOhrib((i)_l(Je'lsm lNicOlllellIiQs

, (C((i)E;sãedieír.a ((i) lflesll!la1t'a'cll({\) �elilttlr({\) das

(e.eDlia1iiWiâS da (Ü{i).missão 'téonica, "'. IA

elll'l!lÍi@:e weEil se�rnmllm iJilIluii't{i), (C{i)m ia

ailele:nlilMmJaÇãID (C a 1ll1iIiãID iiOO ;gmJi>(i)� [S'm

.

Remate Zillilmermal:1m

lReIiIato Zimmer:mamD
Asrcategori:as doClunheAttJl étii'Cyo "J'JlIpl,

(eJillt!r.m:;amm ena (Ca!liIiIJlil0 J1il'(i) nllil!tÍÍlliIil()) ifiimrall (clle
s'e!l!lil,aJ1ilia, O'S D(IDI}g«i)� ífi(i)1fii!lJIilil íP.eH«(i) illl'"

CarnIilJ>,eID1íl:a1nID lRre,giir(j)'JlliaJl tdk(i)$ IRe:qultemlÍi1tiQS,·
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IMãID JID(i)delilíl!:ID \OIWlI[(;li\IT (com (ID Es'tiãQlii'O
Oarlos BmlblIDsa F(oJil1tre:s IrlLew�dlID (aCID (e�liatlkID
fQlID rgrralJ1il'adlGl, (O '1fllll1P'ii íf«»ii }Gl_g,W' J1iléID CallJ1iljilOl
elco Fn(01[le�S\ta. iN a JIDlVelliiJlJ1iliiJ1ilU ífi(i)lüaJlilil
reafizados (m(IDii:s ;ammij:stC(i):$'O'S 'C«())JIJ1il (ID

Márgelllil lE'SIll'l!leltdl:a, :pr.e.brs (Oa:te,gríiuiÍia$ ]]imé
mnÍiiliiiIílil e ifrall ciliDmilíl:a:s .

No JID1ie'-lIiIlIÍiIiàmm «i) 'Miarr)g\elI!lII lE'SCCjlll!l:eJ1àta
venoea 'Q [ndlii:m !V(i)I :3 ia 1, (elil'Cjll1!l'all!l'ti(i) ((i)

lflr«rldllliIha dn '['l!lJIi>l w\elitoelll (ID jj�gID llj)lilf lI!l1J1il
a 2íeFID,.

1R.e]:íi) CaJlilil;Iile:(i)l!l'2I1tlID (dlm; lPe:CjlilllemJllÍt(i)S. <a

(caítre)g(IDJflla JIJ1iliilríim lliIião' (C«i}íIlIi$cegll!liÍlI!l
alP:lie�eJ1ilttalf lI!lJlJ1il lbmilil {fll!l1trel!:D((i)U e f(IDll
(Qlenr®ta:tila jpôJID JIDThac.i!lif (cile (óÍlIíYOID;a :Illem_

Para Dell'SID lNuu.(i)'(]relilíY(i)s. ltlReDm(i)r «lia
te:'llrumlpre., {(i) ttiinmre nffim Wtell!lll [fa,7l.emrd!:ID lbr(i)'a'S

o piloto gasparense venceu 0'0

íí.IIttiJIJ1il.o filliI.aI de semana" a quarta etapa
oo.C�em;edemotocross. categoria
1125ec� realizada na cidade de

Url!ls5aJ1iIga.
Jhonataa, que 'venceu as duas

harerias. abJiÍrmuma 'Vantagemdequinze
pmj)IDs em cima do 'Segundo colocado
da oompe:tiiçãn.

Pela 80 CC� Rhenan Batista" que
sofreu wn aeideere nos treinos, não
pmicipoll da prova.
A eqaipe Batista Raeing/Pernath,

dos piotos JJlbo.aatan e Rhenan, viaja
!IileNta seXlta-feirn para a cidade gaúcha
deVenâncioAires. à 240 quilômetros
de Porto Alegre" onde no domingo.
pafiiOÍp3da:segundaetapadobrasileiro
de moroeross.Com deslocamento da

dawícula" ROemm deve ficar afastado
das pistas por 20 dias, ficando .3SSÍltl
tOra da etapagaúChado brasileiro,

JJooomarca dois gDIJ.s Daparôda
]Ji>li>Iteilllilli):S ter bons lPe:s!l\litta:cllo:s"� !IiIir3.'S o

í1iFellIirnlJlm ié (cail!lte�li)'.sIil, parra ele, aiada ítem
1IiIill!Hl<ll jjlllgn pela lfrelllte.
A elfl.miilpe ga'Sp3rtelilSe vdlta a C3lIJ1il,Po

neste Sálb;aoo1({\).., qll!lallildlO (clliIHellíltta o

imlliIHlJ1ilem<uDEC. eI!Iillffillrulmelil3ll!l.
,

/I ""

COLEGIO SAO F J ANCISCO
It!uaDorn'lirioGarria, 717 - Gaspar/Se

Fone: (Oxx:41) 332-1088
iE-..mail: m@zaz.mm.br

Sit:e:wwwbIUlllell3lLZ3Z.mm..br/csf

SeDlana ·Vocacional -

HOMENAGEM AS MAES
IA f:ar,oe de :se�a-ieiTa fai es,peeia1. As awjdades oruriClllares cederam espaço à

!preparaçã.@de "iIiIililiJiI@S'" e delicadas lIilomBJilagen5 aql!Je'la que. sem sabelJ1JOS explicar
00I'J1I [J!}.ala\7J<as" ré ttl!lm@emlfil(!)ssasw.idlas. Ta11V.ezasp.a1av,rasnãosejam realmente capazes
oc1Ie oc1IefJJilir este ãliJi)mT_ !NI@ emlalill(}). cada o]}ilar. cada gesto. cada vez que uma criança
p.r.alil1!lmcia ia [Jila1aw.ra Mãe, a[ sim !Jimdem.(l)s perceber a gr.mdeza deste sentimento.

Assim aCIi>1iI1eOOJ1llliliil. lIilo1ilileliliil.geliTl àSlJililães_ Numa seqüênciade fatos representando·
asw.ã1iias�as oc1Iaw,idliil.;, as lIiIiIães das a1LUIlIi>S de Edl!Jcação �filf.an1il Nível Ii até a 4", se
itlieliciara1iTil C@1iJi) a �J(eselilla:çãIi> d@ espelãollllo "'Slilow da Viida"'. cujos protagonistas
eram seus ífilrntils. 1A1ém oc1I(!) cúnim'lilo e :abraços. asmães levalClJR para casa. uma cesta

repleta oc1Ie "'lCamm'lilms" te�p:eQialliJilei1l1e [JilT<c>Ii.lIIlZlidlos por eles priÕprios.
lMamãe, ob11i,gado pGr torcer nos bastidores, eIiIquanto eu executo o

"Show da ,Vida".
(Seus Filhos Queridos!)

UlIíIMllda'$méilÍÍ(())iltes pilte'.oc\IlIjJlYiil.'ç'foce5)d(j) (e'slfrurgllreql!lDlOOclireg.aaoTerooÍirião
cé ,a�rolll1n,lll ]p>j[\(j)!fii'$$ii«())lIil;a!L D:e:ciidiiH" «j!rure lfillllllIlY(j) 1tlIDmídJimm iI'� êiID :sen 'Íf.i1!l1ll!I!r\())

Jll>mfíi1S'Sg(Qmrall ré cdIii:ífií(ciil O J(j)wemm ffiicc:a :am:gtIll'Sliüium dimJl!e ooS wáJiitiJS VlllT:SíiJS

(ID!feme:cncdlo.$" :a Jll>Jre$'Sã:o (e1Kmcida'S peHos� I{j) medo de e:m;ar Jila I{j)pção 00
aJltl'$O �'llIJP>enii(ID[".

Nresltle IDllli(i)mBlll!tr0>" :a <e.'S'(XG>ll;lll ]p>JliOCMSlil (es!têllir ]IlmeSBJilflíe" oferreooJiltm (o(i)Jilmiçmes
jp)siio(i)llcógiirca'S (e iim(())�il)es $\IlI.{fijcciicooltles JIl>OCr2l rIJllIJle (O :s-en alllllJ.ililOmo :se :sii1il'ta

llirllll:sttIDmG> (e ]p>ermocllü> l<ilii:annllle d:e:sfta il'lBallü<dã&e ,aiÍml'm.'<l llllesrm>lil1ileci'Cila, (g]!le é :a '

UmmW\er.siiwãdle_ Pem:m(([0> cem tl{j)lHa'$ as Qlllfe'S1iBí:es" o C{j)�égii1i) Soo Fmm.cisOIi)

wem JlillItej]ll:llllfáil!lll(d!n $lW'$ «iIUllillIll(())$ 00 Te.ncxeillrião" ;a .fim de ilJIillle esta fuse :s-ejja
$l\l1p.erradJ!a COOllJID tllráil!lll'<JI.iúiiiUiicda::dl:e. Docóilililttre a fSem'ôl!Ilb!l])lH's. ce!lcs ()Ii).m!booeLal1iliI
CID JIl>JtO>_ijell.G> .fIe JFURIB (iH&J\UliJilll deW(())lilllil.ilÇii)cs w,S ÜJlfiNS deGT<alih!la�ti
JFlUJlRB). O jp)riimnreffiG> «ilii;a. lIn'(i)llW(C wiis�tt;a� aIDS lIaboIal6nns" eXjpIiYslçTh:es ce

(diepamamlll'oottrox5.. NG> $legllIDliloo m:a" Jll>:rifCii� de p<illesÍlI'm> esp.ooílfiicas.;
Aiimrdame:sl1ia ffiJemman m:cxweJIíliI'OX$:awiisii1tade IllIi1ilillPIomj1i)Jil31mUNlIVAlLl,

rIJllIlIe wci(()) llilO.$ íf<all�lIDf r&dbJl1e ((j)'$ amsIiXS; (()).fIie:ueciicoospmcestam1fulJmjçãti>erll!JcaoiolilalL
N-a1llIlIttiimaqll!liinnítlll-fellrr2l" :a'0'01llteaW1\l11i1il relifCX(i)liI'lmmm (()):a]liJ.s]m]{i},g.a.()�]é.@itJ)"
�e Mfrueiimo);s" lDl({j) rIJlwaJl 0:$ :aJltlllllilliJS ffl{j)IiaI1i1iI lPJ"epmm:ilms :para. ((j) ttreste.

w\(i)cíiYciiil])JIli;ll)]" ((llunre f&e rea1Iii:zamã em lbnewe.

o.s ablloos �iter:almente
colocaram a mão na

'

massa. confeitando
docinhos pam as mães.

'. Revelaram-se verdadeiros

.!

-

c ... i "'meslres-cucas".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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por Renato Zimmermann

rzesportes@ boI.com.br

DOIS TOQUES

!
Resposta ao leitor M
Juliana, é com satisfação que por ,;(

várias vezes publicamos cartas por �
você enviada, em especial a minha 1
pessoa, por ter sido seu professor. ,j

iiIsto prova mais uma vez, que a '

Escola Norma Mônica, vem í
cumprindo com seu compromisso de I
formar um ser humano crítico, i
reflexivo, e,' acima de tudo ,I
participativo. Aí vai o endereço: I'
Clube de Regatas do Flamengo- Av. '�

Borges de Medeiros,997 - Lagoa - ,
RJ - CEP- 22430-040- E-mail- I
ESPAMAOOR@F1AMENGO.CDMBR �

Estamos à disposição de todos l

WxO
Clubes, associações ou quem quer

que seja que promova campeonatos
deveriam cobrar uma taxa caução
caso a equipe não compareça para a

partida. No domingo, em um

campeonato promovido por um

clube, dos quatro jogos marcados,
um foi realizado.

Depois reclamam se o público
não prestigia!

Sucesso
Os eventos esportivos realizados

em Gaspar, são sempre muito

elogiados pelos participantes. De,
parabéns o Clube de Parapente do
Vale.

Quem não foi perdeu !

Transferência
O atleta Ednei Conceição (Bidu),

que atuava pelo Gasparense E.C.,
com o fim das atividades do clube,
aceitou o convite e está se' transfe
rindo para Jaraguá do Sul. Ednei vai
defender o Jangada/Wizard pelo es

tadual de 2001.
Sucesso!

Joguinhos Abertos
A FESPORTE, confirmou de 21

a 29 de setembro a realização dos
Joguinhos Abertos de Santa Catarina.
A competição será realizada em São
Bento do Sul. Gaspar se for partici
par, deverá trazer equipes de outros

municípios, pois os daqui, ainda es

tão crescendo com o esporte!
Infelizmente, ficamos sem repre-

sentação !
'

Frase: "O, Tupi está na

Segundona"
(Maurio Tomson- Presidente do
Clube Atlético Tupi)

Centro de Formação de Condutores
"'"

CORAÇAO DO VALE
Aulas Práticas e Teóricas

Renovação e rHabilitação

332-2334 - 332-5010
Rua CeI. Aristiliano Ramos, 676

Centro - Gaspar/SC

Tupi apresenta<elenco
-

_

. Foto: I1ivulgaÇ!;-o
Renato Zimmermann captação de recursos para viabilização '

o Presidente do Clube Atlético Tupi, do projeto, segundo ele o Tupi tem sido Antônio José da Silva Filho
,

estará amanhã em reunião na Federação bem recebido por todos os segmentos da (B. B· )
Catarinense de Futebol, onde vai sociedade," Estamos recebendo apoio

Iro-
-

Iro

confirmar a participação do clube no do setor púbico, privado, lideranças
Campeonato Estadual da Segunda políticas, todos vestiram a camisa do

divisão de Profissionais. Tupi, principalmentea de Gaspar",
O que era um sonho para muitos ,declara satisfeito o diretor que se coloca

desportistas, depois de muito trabalho e à disposição de todos que queiram
empenho da diretoria se torna realidade. contribuir com o Tupi. Para contatar

O elenco do Índio foi apresentado Michel Saade, os interessados podem
ontem na sala de reuniões do Raul's ligar para 9952-3391.

Hotel. A diretoria espera para amanhã a O Jornal Metas que vem apoiando a

apresentação de novos jogadores. iniciativa, apresenta para seus leitores os

Michel Saade, Diretor de Marketing jogadores e Comissão Técnica que

do clube, continua seu trabalho de representaráoclubenatemporada2001.
Fotos: Renato Zimmermann

Roque Ribeiro Gonçalves
dos Santos

Carlos Alberto Froner

Auxiliar Técnico Preparador Físico

Timbó E.C. (SC) Última equipe- C.A.
Alto Vale (SC)

(Cláudio Moura)

Nasc: 09/03/72

Equipe:
Atlético Paranaense

'C;PR): ,

Posição: Apoiador

Silvio José P. Cordeiro

(Silvinho)(Dafnes)

Equipe: Corinthians
Preso Prudente (SP)

Posição: Goleiro Posição: Volante

(Marcelinho) ( Fábio)

Nasc: 17/04/76

Equipe:
Casacavél (PR)

Posição: Atacante

Equipe: C.N .Mar
cílio Dias (SC)

Nasc.: 30/10/75

Equipe:Man
chester (SP)

Posição:Goleiro

Preparador
Técnico

Nair Coral

Preparador de

goleiros

Última equipe:
C.N. Marcílio Dias

(Marquinhos)

Nasc: 09/06/78

Equipe:
Atlético Alto Vale

(SC)

Posição: Meia Esq.

(Régis)

Nasc: 15/05/77

Equipe: Remo (PA)

Posição: Atacante

Equipe: Ponte Preta (SP)

Posição:Lateral
Esquerda

-

(Zé Carlos)

Nasc: 02/03/73

Equipe: Barra da

Garça (MT)

Posição: ZagueiroAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Foto: Renato Zimmermann

Renato Zimmermann

oi uma grande festa o 50 Festival
Aberto de Parapente de Gaspar,
realizado no último final de semana

no morro pelado.
>

'. Com inscnçao recorde de
participantes, o evento reuniu 103 pilotos, vindos
dos estados de São Paulo, Paraná, Rio Grande do
Sul e Santa Catarina.

Embora o tempo tenha sido de muito sol, as

condições de vôo rsegundo os pilotos, não estavam

.

das melhores, mas mesmo assim, o que não faltou,
foi um grande espetáculo no céu gasparense.

O grande vencedor da Categoria A (para pilotos
mais experientes), onde o objetivo é voa a maior

distância, foi o gaúcho Luciano Tcacenco que pousou
em São João Batista. O piloto, que já foi campeão
brasileiro em 94, é um dos 6 integrantes da Seleção
Brasileira de Parapente que irá participar do mundial,
em junho, na Espanha. Bafinho, como é conhecido,
já representou o Brasil no mundial do Japão. Luciano
já voou várias vezes em Gaspar e considera a rampa
uma das melhores do Brasil, " na rampa de Gaspar o

vôo é mais técnico", avalia o piloto que elogiou a

organização da prova. O segundo colocado foi o
catarinense Seco, seguido pelo paulista Arturzinho,
um dos pilotos mais experientes do Brasil.

Na Categoria B(para pilotos iniciantes), onde o

objetivo é ficar o maior tempo possível voando e

pousar o mais próximo do alvo (mosca), a vitória
foi de Almir Felisbino de Palhoça, em segundo
Gilvan Fachini de Pomerode e terceiro lugar Rodrigo
Chagas de Florianópolis.

ParaÉldo Carlos de Oliveira, presidente do Clube
de Parapente do Vale, o evento superou todas as

expectativas, "tivemos um número recorde de pilotos
inscritos, e tudo correu muito bem", segundo o

presidente, o fato de ter sido o primeiro campeonato
do ano realizado em Santa Catarina atraiu muita

gente. Outros três estavam marcados, mas por falta
de condições de vôo causadas pelo tempo, foram
canceladas.

Além de assistir às decolagens e pousos, o público
pode participar mais ativamente do festival. Para
isto estavam à disposição, instrutores para realizar
saltos duplos. Para os mais corajosos que

experimentaram, foi uma grande aventura.

Guilherme Beduschi; acompanhado de um

instrutor,voou pela primeira vez, diz que só voando

pode-se descrever a sensação.
" É tudo muito tranqüilo, sem perigo nenhum, a

sensação é muito boa" descreve o participante.
A grande imagem do dia, foi o vôo triplo (foto)

realizado sob a orientação do instrutor Roberto Serpa,
.

que levou consigo Waldir Groner e seu filho Israel
de apenas três anos de idade.

Segundo Beto, que realiza vôos duplos há 5 anos,
"O parapente é um esporte tranqüilo, o piloto só sai

quando se sente seguro", avalia o instrutor

Mas nem só de vôo vivem os pilotos, nas horas
de folga todos se reunem no gramado para trocas de

experiências. Arthur Lewis piloto de São Paulo e

Diretor Técnico da Associação Brasileira de Vôo

Livre, foi um dos palestrantes, para ele o vôo livre
atrai novos adeptos a cada dia .

"Precisamos conversar, trocar experiências, a

segurança de todos é muito importante", segundo
Arthurzinho, as federações devem e muito, cobrar

'

das escolas, as questões de segurança do vôo.
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